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实施“一主六双”高质量发展战略
对我省经济社会发展有怎样的重要意
义？作为老工业基地，我省将怎样充
分发挥工业引擎作用？带着这些问
题，记者日前采访了省工业和信息化
厅厅长孙简。

“将‘一主六双’产业空间布局提
升为‘一主六双’高质量发展战略的决
定，这是省委、省政府全面落实习近平
总书记视察吉林重要讲话重要指示精
神，切实肩负起‘新担当、新突破、新作
为’的重大举措。”孙简表示，该决定是
省委、省政府着眼全省当前发展基础、
面临形势，把我省资源禀赋、区域特
点、产业优势向更宽领域、更高层次的
拓展。

“工业经济在我省经济社会发展
中一直起着中流砥柱作用。‘一主六双
’高质量发展战略，对构筑‘双廊’作出
重点部署，为我省推动工业高质量发
展指明了方向。”孙简表示，下一步，全
省工信系统将全面贯彻落实好“一主
六双”高质量发展战略，强化规划引
领，通过抓产业、抓企业、抓项目、抓机
制、抓融合，努力构建以“双廊”为核心
的现代产业格局，全力推动“环长春四
辽吉松工业走廊”和“长辽梅通白延医
药健康产业走廊”建设，力争到2025

年，汽车产业突破万亿级规模，食品、
石化、装备、医药、冶金建材、电子信息
产业达到千亿级规模，最终实现多点
支撑、多业并举、多元发展的良好布
局。

“在汽车产业方面，我们将大力
支持一汽集团创建世界一流企业，支
持长春建设世界一流汽车城。”孙简
告诉记者，省工业和信息化厅将加快
促进“六个回归”，推动实施一汽奥迪
新能源、一汽比亚迪新能源动力电池
等重点项目，着力构建世界级先进汽
车产业集群。同时，加快四平、辽源、
吉林等零部件生产基地建设，打造更
加完善、健康的汽车产业链。

石化产业也是我省的传统优势产
业，如何转型发展，也关系着全省经济
的大局。孙简表示，我省石化产业将
着重向减油增化和精细化工转型，推
动产品由“原料型”向“材料型”转变，
实施“1变3变N”工程，重点加快建设
吉化公司转型升级系列项目，提升化
工园区集聚能力，推进精细化工产业
围绕烯烃产业链向下游领域延伸。

“我省有着坚实的装备制造产业
基础，近年来在长春研制的轨道客车
风靡全球，已成为我国的装备制造产
业的‘金名片’，‘吉林一号’卫星成功
发射以来，我省航空、航天装备制造业
的相关产品在业内炙手可热。”孙简告
诉记者，在装备制造业方面，我省将继
续提升轨道交通核心竞争力，加快研

制新一代高速智能动车组、标准地铁
列车和高速磁悬浮列车等新产品，推
进“吉林一号”卫星组网工程，推动航
空装备制造加快发展，培育精密仪器
与装备产业集群。

长春、通化等地有着深厚的医药
产业基础和创新发展传统，无论是疫
苗的研发制造，还是传统中医药的开
发应用，都有着得天独厚的优势。

近年来，我省新材料产业发展迅
速，吉林化纤集团的“年产1.5万吨碳
纤维(碳丝)项目”“年产15万吨碳纤维
原丝项目”今年已陆续开车生产，计划

“十四五”末实现碳纤维产业产值700
亿元。不止如此，我省还将依托优势
禀赋打造碳纤维产业集群，使新材料
产业枝繁叶茂。孙简表示，在新材料
产业方面，我省将大力发展碳纤维产
业，省工业和信息化厅将落实好支持
碳纤维及复合材料产业高质量发展的
政策措施，以吉林化纤为主力军，通过
建设原丝、碳丝、复材、制品及辅料五
大板块，形成国内碳纤维产业最完整
的产业体系。

“‘一主六双’高质量发展战略是
为新时代吉林振兴发展的施工图，必
将为我省全面振兴全方位振兴提供更
强有力的支撑！省工业和信息化厅将
充分发挥工业引擎作用，坚决落实好

‘一主六双’高质量发展战略！”孙简的
话掷地有声。

/吉林日报记者 孙寰宇 报道

构建现代化产业格局
推动工业高质量发展

——访省工业和信息化厅厅长孙简

推进“一主六双”
加快吉林振兴

俗话说“家有一老，如有一宝”，重
阳节来临之际，为使老年人更加合理
健康消费，安享晚年，吉林省消费者协
会发布消费提示如下：
一、保健用品不是药，身体不适须就医

保健食品是一种特殊食品，不是
药品，更不能代替药品，不以治疗疾
病为目的，适宜于特定人群食用。老
年消费者在选购保健品时，一定要防
范商家的虚假宣传，身体不适要及时
就医，以免贻误病情。老年朋友们切
勿听信那些将保健食品说成灵丹妙药
的虚假宣传。保健食品不含有全面的
营养素，因此不能代替一日三餐，要
坚持正常饮食。要通过正规的渠道购
买保健食品，索要正规的销售凭据，
切忌通过非法传销、会议营销、电话
营销等途径购买保健食品。不参加任
何以产品销售为目的的健康知识讲

座、专家报告、免费试用等活动。选
购保健食品要认准产品包装上的保健
食品标志（小蓝帽）及保健食品批准
文号，依据其功能有针对性地选择，
并按标签说明书的要求食用，切忌盲
目食用。
二、报团旅游要牢记，超低团费存陷阱

在选择旅行社时，不要单纯以价
格为导向。老年消费者报团旅游时，
应尽量选择有资质和口碑好的旅行
社，仔细阅读旅游合同内容，检查附加
收费、行程路线、收费项目等条款是否
合理后再签字和缴费，当心“附加费”
陷阱。
三、金融产品种类多，高额回报有风险

高收益伴随高风险，在面对金融
商家高利率诱惑时，老年消费者要擦
亮眼睛。事前，要多与子女、家人协
商，必要时咨询专业人士，正确分析投

资理财的后果，认真阅读合同或协议，
切不可草率签字或支付预付款等费
用。
四、索取凭证成习惯，权益受损好维权

老年消费者在消费过程中，要记
着向商家索要正规发票等消费凭证，
收集保留好相关资料，一旦自身权益
受到损害，可作为维权证据，向有关部
门投诉，依法维护自身合法权益。
五、疫情防控是常态，减少聚集保安全

老年消费者无论是外出旅游还是
本地消费，要坚持科学佩戴口罩、保持
社交距离、注意个人卫生；在外出就餐
时以疫情防控和安全卫生为根本，选
择食品卫生安全等级评定较高、疫情
防控设施较完备的商家，以家庭或少
数人聚餐为主，不参与大型的集聚性
餐饮活动。

/城市晚报全媒体记者 王跃 报道

10月11日晚，通化至
青岛新航线开通仪式在通
化机场停机坪举行，标志
着通化至青岛新航线正式
开通。通化至青岛航线，

航班号MU6947/8，机型
A320，每周一、三、五执
飞，从通化到青岛仅需1小
时40分钟。/城市晚报全
媒体记者刘佳雪报道

通化至青岛开通新航线
仅需1小时40分钟飞抵

省消协发布重阳节老年消费提示

海豹是一种生活在海洋中的肉食
性动物，大多栖息在寒带、亚寒带地区
的海洋中。但近日，一只海豹却闯入
了图们江中，在江中游戏玩耍，样子憨
态可掬。

近日，在珲春市圈河口岸图们江
畔，正在口岸参加日常督导检查的圈
河边检站民警张一鸣发现国境桥下游
不远处有一个大型的黑色不明物在游
动，张一鸣的第一反应是，这绝不可能
是鱼类。随着黑色不明物越游越近，
张一鸣发现这是一只海豹。惊讶和兴
奋之余，他迅速拿出手机记录下这罕
见的画面。当海豹发现民警后，便警
觉地迅速下沉消失在图们江中。

“我当时听到江中有很大的拍浪
声，靠近桥边后发现江中远处有个黑
影。大约两分钟后，这个黑影露出了
真面目，是一只身长大约 1 米的海
豹。我在这里工作了15年，在图们江

中出现海豹，我还是第一次看到！”张
一鸣说。随后，该站专门就此事咨询
了延边州农业农村局密江大麻哈放流
站郑伟主任。郑伟介绍说，海豹出现
在淡水流域非常罕见。当前正值大麻

哈鱼洄游季节，海豹应该是跟踪鱼群
进入到淡水河里的。海豹的出现，也
反映出了图们江水质变得越来越好。

/孙广生 李明钊 城市晚报全媒体
记者 吕闯 报道 警方供图

罕见！珲春图们江中来了只海豹

长春市新发街道办
事处以宣传“绿色、低碳、
环保”为出发点，多方面、
多渠道开展垃圾分类宣
传工作，致力建立和谐、
宜居、健康文明的家园。

提高政治站位，强化
组织责任。街道专门成
立了由党工委书记任组
长的垃圾分类工作领导
小组，落实专人专管。同
时，要求各社区建立相应
工作机制，落实专人负
责。组织召开垃圾分类
工作动员会、部署会、推
进会，着力强化垃圾分类
工作的组织保障。

坚持工作实效，强化
推进落实。发动党员干
部带头开展垃圾分类宣
传，街道每季度组织开展

垃圾分类知识竞赛活动，
营造“垃圾分类人人知
晓、垃圾分类人人参与”
的良好氛围。

组织宣传，落实到
位。运用宣传画、LED显
示屏等宣传垃圾分类知
识，街道、社区“三长”每周
开展垃圾分类宣传活动，
走进居民家中、驻街单位、
公园现场讲解示范并发放
宣传手册，尤其针对有毒、
有害垃圾要做到严格分
类，严防“分散污染”变成

“集中污染”。街道注重垃
圾分类从娃娃抓起，多次
走进天津路小学、朝鲜族
小学幼儿园等单位开展宣
传讲解，让环保的种子在
孩子们的心中生根、发芽、
开花。 /吉林日报

今年以来，在“两个
一百年”奋斗目标历史交
汇的关键节点，兴业银行
长春分行全面贯彻新时
代党的建设总要求和新
时代党的组织路线，严格
落实党中央、地方党委、
总行党委部署要求，结合
分行实际，围绕学党史、
悟思想、办实事、开新局
四个方面，扎实开展党史
学习教育，抓好基层组织
建设和转型工作，以党建

引领经营管理转型，实现
了自身的高质量发展。

今后，兴业银行长春
分行将继续聚焦重点领
域、重点业务，强化党支部
的战斗堡垒作用和党员的
先锋模范作用，建立健全
上下联动、权责明晰、执行
有力的党建工作机制，以
高质量党建引领高质量发
展，为全面转型发展助力
赋能。/城市晚报全媒体
记者宋佳静报道

兴业银行长春分行：
以党建工作引领转型发展

长春市新发街道——

积极开展垃圾分类宣传工作

为树立风清气正的
文学生态，推动我省广大
作家争当新时代铸造灵
魂工程师、社会风尚的传
播者，10月12日，省作协
在长春召开文学工作者
职业道德和行风建设座
谈会。省作协有关负责
人、省内作家、评论家代
表参加会议。

会议传达了中宣部
等五部门印发的《关于加
强新时代文艺评论工作
的指导意见》。《意见》提
出了加强新时代文艺评
论工作“以习近平新时代
中国特色社会主义思想
为指导，全面贯彻‘二为’
方向和‘双百’方针”等总
体要求；指出要把好文艺
评论方向盘，坚持正确方
向导向，建设具有中国特
色的文艺理论与评论学
科、学术体系和话语体
系；要开展专业权威的文
艺评论，把政治性、艺术
性、社会反映、市场认可
统一起来，把社会效益、
社会价值放在首位，倡导

“批评精神”，坚持以理立

论，以理服人；要加强文
艺评论阵地建设，强化组
织保障工作，培养新时代
文艺评论新力量。会议
还传达了中国作协《关于
进一步加强文学工作者
职业道德建设的意见》，
传达了“提高政治站位，
锻造政治品格；加强职业
道德教育，秉持职业操
守；坚持以人民为中心，
持续开展主题实践活动；
坚持以德为先，强化底线
思维；加强文学理论批
评，引领文学风尚；加大
正面宣传，彰显典型示范
力量”六点主要意见。

最后，与会人员就进
一步加强职业道德建设，
发挥行业协会主导作用，
做有信仰、有情怀、有担当
的新时代文学工作者进行
了交流发言，一致认为保
持风清气正的文艺环境，
注重文学工作者的职业道
德非常必要，要从我做起，
为奉献出有筋骨、有道德、
有温度的文艺作品而不
懈努力。/吉林日报记者
李梦溪 报道

文学工作者职业道德和行风
建设座谈会在长召开


